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市市市民民民龙龙龙年年年情情情结结结重重重
明明明年年年“““龙龙龙宝宝宝宝宝宝”””要要要扎扎扎堆堆堆
港城各大医院的产检科都排起了长队

有的孕妇不仅想生个“小龙人”，还要生在在““二二月月二二””
本报12月7日讯(记者 张

坚栋 孙芳芳) 2012年是农
历龙年，因蕴含了“望子成龙”
的吉祥寓意，不少市民都希望
在龙年添个“龙宝宝”。7日，记
者走访港城医院发现，产检的
孕妇排起了长队。有的产妇不
仅想生个“小龙人”，还想生在

“二月二”。
“估计明年生孩子的人肯

定很多，我孩子要赶上这一波
高峰了。”准妈妈孙晓英的预
产期是明年的3月份，每次去
医院产检都要排很长时间的
队，这让她有点吃不消。“动不
动就排到了三四十号，上个周
等的时间最长，早上挂了号，
一直快到中午了才轮上我。”

7日上午，记者在毓璜顶
医院产科门诊外看到，座椅上
准妈妈们正在等候检查，但人
多座位少，准爸爸们只能在一

旁站着等候。“我们结婚两年
多了，特意选择今年怀孕，就
是想要一个龙宝宝。”陪妻子
前来做产前检查的准爸爸刘
世强告诉记者，家里的老人都
有“望子成龙”的想法，认为如
果孩子属龙，将来会更聪明，
更容易事业有成。

许多市民都有“龙年”情
结，这也给医院的产科带来
了很大的压力。“虽然没有一
个准确的数字，但是前来产
检的孕妇比往年确实多了不
少。”毓璜顶医院产前筛查室
副主任检验师侯南英告诉记
者，“以前我们这个科室每天
做产前检查的也就十个人左
右，现在每天能有三十多
人。”

在烟台山医院地产科门
诊同样是挤满了前来检查的

“准妈妈”。“上午9点就来了，

11点多了还没轮上我们呢。”
陪女儿过来做产检的母亲杨
女士告诉记者，一上午产科
门诊里都没断人。“从早晨上
班一直忙到下午下班，除了
午饭时间，中间连上厕所都
是一路小跑。”接待孕妇的张
医生说。

在采访中记者了解到，
很多孕妇都有很强的“龙年”
情结，这就使得前来医院做
产检的孕妇扎了堆。“在12生
肖当中，龙、猪、鼠等被认为
是几个比较好的生肖。像2007

年，本身是猪年，据干支与五
行推算出，是60年一遇的金
猪年，那一年婴儿出生率相
当高。”侯南英告诉记者，有
的产妇不光是挑年份，还挑
月份。“民间有二月二龙抬头
的说法，有的孕妇甚至想那
天剖腹产把孩子生出来。”
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月嫂行情也水涨船高
需要提前半年预订，有的档期已经排到明年10月份

本报1 2月7日讯 (记者
张坚栋 孙芳芳 ) “龙

年婴儿潮”所带来的效应
不仅体现在医院里，在月
嫂市场也开始表现出来。7

日上午，记者调查了解到，
由 于“ 龙 宝 宝 ”将 扎 堆 出
生，港城的月嫂产前预约
火热，有的甚至需要提前
半年预订，尤其是星级月
嫂，有的档期都排到了明
年的10月份。

“最近预订情况一直
很好，明年龙宝宝肯定不
少。”烟台福贝儿母婴护理
中心的工作人员吴女士告
诉记者，现在预订最多的
还是明年三四月份的，不

过一些星级月嫂的预约已
经排到明年10月份了。

随后，记者联系了另外
一家专门为孕产妇提供月
嫂服务的护理中心。“大家
都知道明年出生的宝宝多，
现在不少人提前半年多就
开始预约了。”烟台合佳乐
母婴护理中心的工作人员
郝女士告诉记者，相比往
年，“龙宝宝”扎堆出生，月
嫂的产前预约业务确实更
为火爆了。

不光是预订火爆，月
嫂的行情也是水涨船高。

“现在的收费一般是每个
月 3 5 0 0元左右，比去年涨
了一些。”烟台合佳乐母婴

护理中心的工作人员郝女
士告诉记者，今年请月嫂
的价格比去年每月涨了四
五百元，随着龙年龙宝宝
扎堆，价格还可能再涨。

“月嫂的工资都快赶上
我的工资了，真是请不起
啊。”市民张力全的妻子明年
5月份就生产了，因为夫妻俩
的老家都在外地，而且父母
不在身边，他打算找一个月
嫂来帮自己照顾媳妇。没想
到，转了几个家政服务中心
之后，让他大吃一惊。月嫂不
光是抢手，而且收入高得惊
人。“月嫂的工资都快赶上我
的了，照现在这个情形来看，
还不如我请假自己来照顾。”

龙子龙女可能“一生排队”
本报12月7日讯(记者

张坚栋 孙芳芳) “现在就
已经人满为患了，明年怎么
办呀？”眼瞅着“龙宝宝”扎
堆，不少准妈妈们有些犯愁
了。准妈妈孙晓英现在就已
经开始担心碰到生育高峰，
明年订不上床位。

“各医院的床位都是按

照正常的人口增长水平配
置的，市民扎堆生宝宝也可
能在生产时导致床位紧
张。”毓璜顶医院产前筛查
室副主任检验师侯南英认
为，市民扎堆孕育“小龙
人”，不仅会造成医疗资源
的紧张，还可能使龙子龙女
们“一生排队”。

“从出生、上幼儿园到上
小学、初中、高中、考大学，再
到就业、结婚，甚至以后的养
老等一系列社会问题都将接
踵而来。”侯南英告诉记者，
在奥运年、金猪年都曾迎来
生育高峰。而如今，奥运宝
宝、金猪宝宝入园难的问题
已经开始显现了。
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77日日，，在在毓毓璜璜顶顶医医院院妇妇产产科科，，孕孕妇妇正正排排队队接接受受检检查查。。 本本报报记记者者 赵赵金金阳阳 摄摄
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